

# Conseil d'école Primaire Mont-Valot

## Luxeuil-les Bains 22 JUIN 2020



**PARTICIPANTS** : Mme BAVARD Martine : adjointe à l'éducation, Mme Mantion, mairie, Mme DELHOMME Laetitia, Mme PERRIN Elodie, Mme AUBRY Carine, Mme Fouquet Marie, Mme Oudot Emily, M. De Oliveira Pascal, M. Bayrand Jean-Jacques représentants des parents d'élèves. Mme FOUQUET Brigitte DDEN, Mme UNY Nadia responsable périscolaire, Mme COMBEBIAS Anne, Mme FLUSIN Mélanie, Mme COLLIN Catherine, Mme MAUFFREY Aurélie, Mme JACQUET Aurélie, Mme NARABUTIN Myriam, Mme LANIER Fabienne enseignantes

**Excusés** : Mme L'HOTE : Inspectrice de l'éducation nationale, M. BURGHARD : maire de Luxeuil-les Bains, M. ESTURGI Jérôme directeur Francas, Mme Dalmas Aurore, Mme LAMBOLEY Charlotte, représentants des parents d'élèves

### **1. Plan de reprise après le confinement**

Deux plans de reprises ont été rédigés pour la reprise progressive de l'école du 11 mai et du 2 juin. Ils ont été envoyés par mail à tous les membres du conseil d'école avant chaque reprise puis à tous les parents. Ces plans ont été approuvés par les représentants de parents élus.

20 enfants sont rentrés le 14 mai et 30 le 2 juin.

Il a été fait 3 groupes le 14 mai puis 4 groupes le 2 juin. Vu le nombre d'élèves, tous les enfants volontaires ont pu être accueillis : 1TPS, 2 PS, 1MS 3 GS, 5 CP, 2 CE1, 5 CE2, 5 CM1, 6 CM2

Les enfants étaient contents de venir malgré le protocole sanitaire et les gestes barrières à respecter en permanence. L'angoisse du retour a disparu assez vite.

Ce matin, nous avons accueilli à l'école 84 enfants avec un protocole allégé qui a été envoyé à tous les parents d'élèves. Aucune remarque n'a été faite. Certains parents ont verbalisé leur appréhension.

La reprise a bien été progressive avec 20 % , 35 % puis 90 % d'enfants scolarisés à ce jour.

### **2. Projet d'école / Activités pédagogiques**

Il y a eu des modifications liées à la crise sanitaire. La continuité pédagogique s'est imposée à nous. Les parents d'élèves, les enseignants ont fait preuve d'adaptation et d'ouverture d'esprit tout au long de cette période particulière en faisant des efforts pour maintenir le lien entre l'école et les familles.

Je tiens particulièrement à remercier les parents qui se sont beaucoup investies dans le suivi à la maison.

Je remercie également la municipalité pour le prêt de matériel informatique à 4 familles (matériel du fablab).

Certaines familles n'ont pas souhaité être équipées malgré l'absence d'ordinateur à la maison. Ces ordinateurs devront être déposés à l'école avant les vacances. M. Lemerrier sera informé dès que tout le matériel sera de retour afin de le ramener au Fablab.

Nous avons constaté une certaine fatigue sur la durée du confinement.

Quelques familles seulement n'ont répondu à aucune sollicitation.

Mme Delhomme félicite les enseignantes de l'école pour leur implication. Les parents ont apprécié la communication par mail qui s'est mise en place rapidement ainsi que son efficacité.

Avis des enseignants : difficulté avec la reprise progressive d'assurer avec les élèves présents et ceux restés à la maison où là encore il a fallu faire preuve d'organisation et d'adaptation de la part des enseignants surtout : difficile pour les enseignants restés à la maison d'assurer la continuité pour des élèves d'autres niveaux et aussi adaptation obligatoire pour prendre en charge les élèves présents quelque soit le niveau

#### **Au niveau culturel**

Les élèves ont participé à des sorties culturelles comme le FICA, les spectacles JMF ou Côté Cour avant le confinement.

Le projet musical « trio loupiots » avec l'école de musique départementale des grands peut-être remis à Septembre. Merci à la mairie pour la participation financière de ces projets.

Par contre, le projet artistique en partenariat avec le centre social pour la fresque du préau n'a pas vu le jour : mise en œuvre et budget sont à affiner. L'artiste M. Lourenço était d'accord d'intervenir.

Il y a aussi possibilité avec la DAC de déposer une demande de projet avec ADAGE. L'artiste « Pink' Art Roz » pourrait être contactée. Mme Bavard dit qu'aucune subvention spéciale ne sera accordée et que le budget n'est pas encore voté : retard lié au confinement.



Le projet avec Mme Le Touzé (fablab n'a pas pu se mettre en place.)  
 Nous réfléchirons d'ici la fin d'année et en début d'année prochaine à notre fil conducteur pour l'année à venir.

#### Au niveau sportif

Les sorties USEP avant confinement se sont bien déroulées.  
 Les élèves de GS CP et CE1 n'ont pas eu leur cycle natation.

#### Au niveau citoyenneté

Le travail autour des 3 valeurs et du soutien au comportement positif n'a pu être mené à son terme.

Au niveau des différents projets avec les partenaires de l'école, je remercie Céline Pierrat du Centre social pour sa disponibilité dans le cadre de « la pause parents ». Deux rencontres sont prévues jeudi 25 juin en temps scolaire et en soirée. Cela permettra un échange autour de cette période particulière du confinement et des vacances d'été. Les parents soulignent la difficulté de se libérer à ses horaires et le thème mal choisi.

Mme Pierrat peut s'adapter à la demande sans soucis.

Notre carnaval s'est bien passé avec une participation des parents volontaires et une météo favorable. Merci à Monsieur Baudoin pour la confection des beignets. Il faudra préciser l'année prochaine que les parents qui le souhaitent peuvent se déguiser également.

Je remercie également M. Esturgi, et Mme Uny au niveau des Francas, pour leurs disponibilités et leurs capacités d'adaptation dans cette période de changement de fonctionnement. Les familles ont toujours été prises en compte dans leurs diverses demandes. A partir de maintenant, nous reprendrons le fonctionnement normal pour éviter un intermédiaire. Les parents peuvent s'adresser directement au Francas pour les inscriptions à la cantine et au périscolaire.

Je remercie les 2 intervenantes bénévoles de la FOL, Mme Fouquet et Mme Azoulat pour les ateliers « lire et faire lire » où les enfants sont de plus en plus nombreux. Les ateliers plaisent énormément et sont très riches à plusieurs niveaux.

Je remercie les parents et les partenaires qui se sont investis dans le cadre de nos « ateliers citoyenneté ».

Le jardin a pu être repris après le confinement du fait des petits groupes. Les enfants ont pu préparer et planter un certain nombre de légumes et quelques fleurs. Les petits groupes ont permis cette efficacité et les enfants (petits et grands) aiment l'activité jardin

Le vote pour le prix de littérature de jeunesse UNICEF étant repoussé à septembre, les enfants pourront voter même si nous ne sommes pas allés à la bibliothèque municipale cette année. Les livres ont été achetés par la coopérative. Ils seront abordés dans les 15 jours.

### **3 Rentrée 2020**

78 élèves : 10 PS / 12 MS - 11 GS / 11 CP 8 CE1 / 9 CE2, 4 CM1 / 14 CM2

Malgré la fermeture de la 5ème classe, les effectifs par classe restent faibles. Les TPS ne seront pas accueillis du fait de la répartition pédagogique. 22 PS / MS, 22 GS / CP, 17 CE1 / CE2 et 18 CM1 / CM2 pour 4 enseignantes : Mme Collin, Mme Combebias, Mme Mauffrey et moi-même. Nous sommes en attente pour la nomination sur un demi-poste de Soutien à l'Organisation Pédagogique.

Il est difficile de prévoir le fonctionnement de l'école au mois de septembre par rapport à l'évolution du virus. Les consignes arriveront en fonction de l'évolution de l'actualité. Beaucoup de demandes de radiation arrivent et c'est très inquiétant pour l'avenir de l'école. Mme Bavard demande d'étudier de plus près ces radiations pour comprendre davantage. Le comptage à la rentrée devient inutile.

La volonté au sein de l'équipe de développer et de concentrer notre énergie autour des trois valeurs se poursuivra : Respect - Coopération – Communication ainsi que les différents projets dans les volets citoyen, culturel et sportif au service des apprentissages. On observe une meilleure motivation chez les élèves lorsqu'ils sont intégrés dans des projets.

Demande d'un projet « pâte à son » avec Caroline Py autour de la musique avec un regroupement des 4 classes pour un projet commun à l'école de préférence avec annulation de « trio loupiots »

La municipalité est partante pour la mise en place d'un ENT (Environnement Numérique de Travail). C'est en cours de réflexion au niveau du système qui sera utilisé.

Les élections de représentants de parents d'élèves se feront uniquement par correspondance (vote à l'unanimité).



#### 4. Aspect financier

- Le compte de la coopérative scolaire (adhésion et action des parents)

La fin d'année étant particulière, il n'y a pas eu de sorties en fin d'année. Malgré tout, les élèves ont pu bénéficier de sorties sportives et culturelles avant le confinement. Comme il n'y aura pas non plus de fête d'école, le budget s'équilibre naturellement. Le solde est de 6000 €

##### **Recettes : 3787 €**

1527 € des cotisations des parents à la coopérative  
1830 € de gain pour les différentes actions marché de Noël, sapins, calendriers)  
430 € de produits exceptionnels (gain au concours et remboursement de l'assurance)

##### **Dépenses 3358 €**

833,92 € de dépenses pour les des boissons ou des achats divers pour les actions marché de Noël, pause parents, carnaval.)  
1932,72 pour les différentes sorties  
593 € d'achat pour les élèves (coin écoute – enceintes – sono)

La coopérative scolaire sera demandée aux familles dès la rentrée. Adopté à l'unanimité, il n'y aura pas de changement. 1 enfant 20 € ; 2 enfants 35 € ; 3 enfants et plus 50 €

- Le compte de la mairie

**Les subventions municipales** restent les mêmes : 35 € par élèves + 20 € par élève d'élémentaire

Les commandes de rentrée pour environ 400 € par classe.

La commande pour le collectif (papier – instruments de musique) : 1000 €

La commande de fichiers pour les élèves de CP, CE1 et CE2.

Demande d'avoir un extrait du grand livre pour faire le point des comptes mairie.

La subvention habituelle de 250 € par classe n'a pas encore été versée cette année. (Budget non voté)

#### 5. Les travaux dans et autour de l'école

- Les anciennes demandes : quelques travaux sont dans le tableau depuis quelques temps :
- Les joints des portes des classes côté maternelle (10/10/2017)
- Les impacts dans les vitres (depuis juin 2018)
- La balançoire des petits démontée il y a maintenant 3 ans : qu'en est-il des jeux qui devaient provenir du jardin de la potinière ?
- Réparation du vidéo projecteur dans la classe de Mme Combebias
- Le toit de la cabane à vélos est bien abîmé.
- Ordinateur pour le VPI dans la classe de Mme Collin
- Réparation informatique pour rétablir la connexion entre vidéoprojecteur et ordinateur de la classe de CM1/CM2
- Téléphone du bureau qui ne sonne pas tout le temps

Les nouvelles demandes

- Fuite d'eau au robinet dans la salle de classe des CM
- Réparation de la boîte aux lettres à nouveau endommagée pendant le confinement
- Tableau dans la classe des GS (bord à réparer)
- Sol de la classe des CP CE1 (effondrement au niveau de la porte et blocage au niveau de l'ouverture de la porte)
- Déplacement du VPI de la salle inoccupée (côté maternelle)
- Remise en état de marche des ordinateurs dans la salle informatique
- Installation d'un ordinateur pour le fonctionnement du VPI dans la salle de CP+ connexion internet
- Sol de la salle de jeux + fissure sous le préau en maternelle ?
- Grillage côté jardin par endroit
- Traçage au sol dans la cour maternelle (route pour les vélos)
- Evacuation du mobilier non utilisé à la rentrée

#### 6. Questions diverses

Photo de classe à prévoir au plus vite.

